

Concurso con las mejores imágenes sobre inmigración en la IX Semana de la Ciencia

## Migraciones, fronteras y fotografía



16-11-2009 - - Texto y fotos: Lucía de la Fuente

**Imágenes relacionadas con la inmigración inundan cada día los medios de comunicación. Mujeres y hombres en patera tratando de escapar de la miseria, niños pidiendo limosna, enfermos sin recursos...Estamos acostumbrados a ver el dolor y la desgracia ajena, y ya nos es, muchas veces, indiferente. El Centro de Ciencias Humanas y Sociales del CSIC ha**

**organizado un concurso, dentro de las actividades de la IX Semana de la Ciencia, para premiar las mejores instantáneas con esta temática.**

El parque de la amistad, localizado en la última franja entre México y Estado Unidos en la costa del Pacífico, fue demolido en febrero de 2009. Construido entre en 1971, fue durante mucho tiempo un lugar de reunión en el que, a través de la malla de acero de su valla, amigos y familiares que residían en ambos lados de la frontera intercambiaban saludos, abrazos, miradas entrañables y caricias. Se ha construido una nueva valla a 30 metros, en el lado estadounidense, que ha terminado con todo tipo de contacto físico en un lugar que solía ser un punto de reunión lleno de esperanza. La foto ganadora del concurso 'Migraciones internacionales y fronteras' muestra uno de los encuentros familiares que tuvo lugar durante el verano de 2008.

Y es que las historias que giran entorno a la migración son casi infinitas. Una de las que está más de actualidad es la de los habitantes de Sudamérica que intentan llegar a EEUU y hacer realidad ese sueño del que tan orgullosos están en Hollywood.



Una de las fotografías que se exponen – selección de las veinte finalistas- muestra a un grupo de inmigrantes que pacientemente esperan el momento de cruzar la frontera sin saber que del otro lado les esperan cientos de kilómetros de bardas, algunas dobles o triples de hasta 18 pies de altura y 18.000 agentes de la guardia fronteriza armados con aparatos de visión nocturna, sensores de calor, cámaras de alta tecnología, aviones no tripulados, helicópteros y vehículos de doble tracción. Y es que en los últimos diez años han perdido la vida más de 4.600 inmigrantes por tratar de conseguir su sueño americano.



Las fotografías finalistas del concurso 'Migraciones internacionales y fronteras' pueden verse hasta el 22 de noviembre en el Centro de Ciencias Humanas y Sociales del Centro Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) de Ciudad Lineal con motivo de la IX Semana de la Ciencia. Además, hasta el próximo domingo estará abierto el plazo para la votación on line. Entre los participantes se sorteará una cámara fotográfica. Para más información, consulte la web [www.madrimasd.org/semanaciencia](http://www.madrimasd.org/semanaciencia).